

Stadt Lohmar
Die Bürgermeisterin

Beschlussvorlage
 Ergänzungsvorlage
 Mitteilungsvorlage

öffentlich

Produkt	1.06.02.01.01	Kinder- und Jugendarbeit
Produktgruppe	1.06.02	Kinder- und Jugendarbeit
Produktbereich	1.06	Kinder-, Jugend- und Familienhilfe

Amt/Geschäftszeichen	Datum	Vorlagennummer
51 / Fel	19.05.2021	BV/21/3279

▼ Beratungsfolge	▼ Sitzungstermin
1. Jugendhilfeausschuss	30.06.2021

Tagesordnungspunkt/Betreff

**Standortprüfung für die Einrichtung eines Pumptracks
hier: Antrag vom 13.04.2021 durch die Ratsmitglieder Gabriele Krichbaum,
Christina Kämmerer und Maximilian Wiemer (GRÜNE), Uwe Grote und Sandra
Marxmeier (SPD-Fraktion) sowie Benno Reich (UWG-Fraktion)**

Beschlussvorschlag

Die Verwaltung wird beauftragt, auf der Grundlage der bisherigen Prüfergebnisse weitere Planungen zur Errichtung eines Pumptracks zu verfolgen.

Beratungsergebnis					Sitzung am	TOP
<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>					
einstimmig	mit Stimmenmehrheit	ja	nein	Enthaltungen	laut Beschluss- vorschlag	abweichender Beschluss (Rückseite)

Begründung1. Sachverhalt

In dem genannten Antrag wird die Verwaltung im Zusammenhang mit der Errichtung von Treffpunkten für Jugendliche in Wahlscheid beauftragt zu prüfen, ob und ggf. welche Orte für die Errichtung eines sogenannten „Pumptracks“ in Frage kommen. Hierbei handelt es sich um eine angelegte Strecke, die durch verschiedene Wellen, Hügel und Kurven eine Art Park bilden, der mit Mountainbikes und BMX-Rädern befahren werden kann. Hierdurch soll insbesondere Kindern und Jugendlichen die Gelegenheit geboten werden, sich auf entsprechende Art zu betätigen und zu bewegen.

Weiterhin wird im genannten Antrag darauf hingewiesen, dass die Einrichtung eines Treffpunktes für Jugendliche mit dem Bau des Pumptracks örtlich verbunden werden kann, um so neben der rein sportlichen Aktivität einen Anlauf- und Treffpunkt für Jugendliche insgesamt zu bilden.

Die Verwaltung konnte inzwischen eine Standortsichtung durchführen.

Demnach stehen eine Reihe von Flächen in Wahlscheid und Umgebung zur Verfügung, die im öffentlichen Besitz und somit prinzipiell geeignet sind, als Freifläche für den Pumptrack zu dienen. Ein Auszug aus dem Kartenmaterial des Bauaufsichts- und Planungsamtes ist als Anlage beigefügt, die öffentlichen Flurstücke sind gekennzeichnet.

Neben Flächen an der südlichen Ortsgrenze sowie in Angrenzung zur katholischen Kirche an der Hauptstraße steht eine zumindest ausreichend große Fläche am östlichen Rand von Wahlscheid zur Verfügung. Die Flächen in Nähe des Ortseingangs stehen jedoch sämtlich unter landwirtschaftlicher Nutzung, das öffentliche Flurstück im Ortskern erscheint aufgrund seiner exponierten Lage und der starken Hanglage ebenso wenig geeignet. Lediglich auf der Fläche am östlichen Ortsrand ist, in Hinsicht auf Beschaffenheit und derzeitige Nutzung, eine Einrichtung prinzipiell möglich.

Des Weiteren stehen keine geeigneten Flächen in Wahlscheid zur Verfügung. Lediglich über einen Zukauf von weiteren Flurstücken könnten geeignete Flächen erschlossen werden.

In Neuhonrath hingegen bietet sich die Fläche eines bereits bestehenden, in der Vergangenheit jedoch kaum genutzten Bolzplatzes hinter der GGS Wahlscheid an. Dieser hat eine Fläche von gut 1.100 m² und würde sowohl durch seine Lage als auch seine Beschaffenheit und derzeitige Verwendung für eine derartige Einrichtung geeignet sein. Der Bolzplatz ist Teil eines größeren Flurstücks, das sämtlich in öffentlichem Besitz ist. Bei einem möglichen Mehrbedarf an Fläche zur Einrichtung des Pumptracks könnte dieser auch größer als der gegenwärtige Bolzplatz sein. Auch wäre prinzipiell ausreichend Fläche vorhanden, um einen Treffpunkt für Jugendliche zu integrieren / örtlich zu verbinden, so dass neben der rein sportlichen Aktivität auch ein geselliges Zusammensein verschiedener Altersgruppen möglich erscheint.

Über die Standortprüfung hinaus hat sich die Verwaltung bereits mit einem Landschaftsarchitekten in Verbindung gesetzt, um sowohl die Voraussetzungen an Flächenbeschaffenheit als auch einen ungefähren Kostenrahmen einzuholen.

Die eingeholten Referenzen an entsprechenden Strecken haben Flächengrößen zwischen

620 m² und 2.500 m² und liegen in einem Baukostenrahmen von 130.000 € bis 280.000 €. Laut Aussage des Landschaftsarchitekten sind auch geringere Baukosten realistisch, abhängig von Größe und Beschaffenheit des jeweiligen Pumptracks.

Die Verwaltung erachtet die genannten Flächen als prinzipiell äußerst geeignet, um einen derartigen Zusammenhang von Pumptrack und Treffpunkt herzustellen. Daher empfiehlt die Verwaltung, weitere Planungen auf der Grundlage der bisherigen Prüfergebnisse zu verfolgen.

2. Ziel: Was soll für welche Zielgruppe erreicht werden?

Einrichtung eines Pumptracks insbesondere für Kinder und Jugendliche

3. Leistungen/Prozesse: Was soll wie getan werden?

S.O.

4. Ressourcen: Welcher Aufwand ist für die Umsetzung der Maßnahme erforderlich?

5. Auswirkungen auf übergeordnete Ziele(Haushaltskonsolidierung, NKF, Familienfreundlichkeit, Raum für Jung und Alt, Unternehmerische Engagement, Natur und Sport). Falls ja: Welche?

6. Wirtschaftliche Auswirkungen:

Mittel für die Maßnahme lt. Haushaltsplan vorhanden: ja

nein.

Falls nein: - Mittel können aus der betroffenen Produktgruppe zur Verfügung gestellt werden nein

ja, Erläuterung: _____

- Die Maßnahme kann nur durch Inanspruchnahme von Mitteln aus nachstehenden Produktgruppen durchgeführt werden (ggf. üpl. gemäß § 83 GO):

In Vertretung

Andreas Behncke
Beigeordneter

Anlagen: Antrag vom 13.04.2021, Kartenmaterial